
第1807回例会　2014.11.13　晴　司会　伊藤会員

　ロータリーソング　「我等の生業」

◎本日の出席状況

　出席：29名（26名）中　22名84.62％

　欠席：藤代・松本・高橋・度会（武市・藤井・遠田）各会員

◎ゲスト：米山奨学生：李　大維君

◎卓話者：JTB社員２名

◎11月９日（日）社会奉仕委員会主催・献血出席者（メークアップ扱い）

　藤代・平山・伊藤・草野・中村・大原・岡田・佐々木・鈴木（恭）・鈴木（隆）・遠田・山口・山﨑・相澤

 各会員　14名

No. 1807号　　 2014年 11月 20日発行

大原会長とロータリー財団マルチプル受賞の

斉藤　守　会員

船橋をきれいにする日（11月16日掌 ）

http://xn--pck5a5dsddq9hc8756jt7fk94e.jp/


大原会長

　本日は来週の親睦旅行の前座としてグアム島の魅力について卓話をしていただきますが、それに因み私な

りにグアムを紹介させていただきます。

　グアムは、太平洋にあるマリアナ諸島南端の島。1898年の米西戦争からアメリカ合衆国の領土になり、

1941年から1944年までは日本軍が占領統治し、「大宮島（だいきゅうとう）」と呼ばれていた。経済面では、

アメリカ、日本、ヨーロッパなどからの観光客が重要な位置を占めている。島の面積の１／３をアメリカ軍

用地が占めていて、グアム島は、朝鮮半島、台湾、南沙諸島、フィリピン、インドネシア、オーストラリア

とあらゆる場所に緊急展開できる戦略上の要地であり、米準州でもあるので、西太平洋の礎石としてその価

値を見出されている。しかし、冷戦終結に伴って在グアム米海軍基地整理縮小計画が立てられ、1990年頃に

は海軍航空隊の基地がグアム国際空港からアンダーセン空軍基地に移設され、1997年９月には艦船修理施設

が海軍からグアム準州政府に移管されるなど 1990年代は基地は縮小傾向にあった。

　2000年、ジョージ・Ｗ・ブッシュ政権に変わって以降は、地球規模の米軍再編の影響で、世界戦略を見据

えた軍事拠点化を進めることになり、兵力の増強が順次実施されてきた。2004年には、グアム島周辺を調査

した中国人民解放軍海軍の漢級原子力潜水艦が行き帰りに日本の領海侵犯を行った漢級原子力潜水艦領海侵

犯事件が発生した。

　島の北部には3,000ｍ級滑走路が２本あるアンダーセン空軍基地が存在する。ここには現在常駐する戦闘

機部隊は存在していないが、しばしば飛来する。現在、Ｂ－52戦略爆撃機やＢ－２が配備されていて、極東

有事の際には、アメリカ本土やハワイなどから前線派遣された航空部隊の重要な出撃拠点になる。

　島の西部には、アメリカ海軍も使用しているアプラ港があり、ロサンゼルス級原子力潜水艦が事実上の母

港としており、将来的にはオハイオ級原子力潜水艦も配備される予定である。これらは第７艦隊隷下です。

　在日米軍再編の影響により、沖縄本島に駐屯しているアメリカ海兵隊7,000人がグアムに移駐する予定で

あり、キャンプ瑞慶覧から司令部も移転する予定である。この部隊の受け入れのための費用を日本政府が

59％負担することで日米両政府が合意した。上記の基地移転には先住民の一部から反発がおきているが、大

半の住民はかつて米軍基地が縮小された事で経済的に大きな打撃を受けたため基地・観光による経済的観点

から賛同している。

　島内の交通機関はバスやタクシーのみで鉄道はない。バスは、観光地をまわるトロリーバスなどを運行し

ているグレイラインバスや「ショッピングセンター」はDFSギャラリア、マイクロネシアモール、グアム・

プレミア・アウトレットや小規模なものではタモンサンズプラザなどがありホテル、旅行会社が運行するザ・

ショッピングバス、シャトルバスを運行するアイバスなどがある。　 日本人観光客向けに、日本のレンタカー

会社の店舗が複数存在する。　 サイパン島と同様に、島内では九州産業交通の現地法人であるグアム産交が

貸切バス事業を行なっていたが、九州産業交通の産業再生機構活用による事業再編の一環として売却されて

いる。

　観光産業が現在グアムの 大の産業の一つであり、直行便が設定されていないアメリカ本土からの観光客

よりも、東京、名古屋や大阪などの主要都市から直行便で約３－４時間で訪れることのできる日本からの観

光客が多くを占めていたが、そのピークは1990年代で2000年代に入ってからは減少しつつある。近年では

同様に直行便のある韓国や台湾からの観光客が増加している。なお、ホテル・ニッコー・グアムやレオパレ

スリゾート・グアムなどの日系のホテルも多い。

　ちなみに1970年代から始まった観光ブームで、土地価格が急騰し、今では購入するのが難しくなっている

ます。（笑）

会長あいさつ



　ロータリークラブの話になりますが、グアム、サイパン、ポナペ、パラオの太平洋分区の各ロータリーク

ラブは、東京2750地区に属します。

　グアムには４クラブあり、各クラブの例会場所と時間は次のとうりです。

　火曜日　サンライズクラブ　オンワードホテルにて　朝７時　

　　　　　タモン・クラブ　　ヒルトンホテルにて　　正午

　水曜日　ノーザングアム　　ハイヤットホテルにて　正午

　木曜日　グアムクラブ　　　オンワードホテルにて　正午

　今回の船橋東ロータリークラブの親睦旅行では、タモン・クラブにメーキャップする予定です。

　グアムは年間を通して真夏の島です。服装はカジュアルで、ネクタイを必要とすることなどめったにあり

ません。メイクアップはポロシャツで充分だということです。

　出席者の服装もカジュアルですが、例会の運び方もワイワイガヤガヤとジョークが飛び交う気楽なものの

ようで、外国でのメークアップという不安感を捨てて、『気楽にお訪ね下さい』と言っています。グアムの

どのクラブにも日本語を話す者が一人や二人はいるそうです。

　今回残念ながら親睦旅行に参加できない会員の方も個人旅行や社員旅行、各種団体の旅行の際は１時間余

裕を作って是非メーキャップしてみてはいかがでしょうか。

　それでは、事故のないように行ってまいりま～す！

山﨑幹事

１．例会臨時変更のお知らせ：船橋西RC

　　・11月21日（金）の例会は第２分区IMに振り替え

　　・12月19日（金）の例会はクリスマス家族夜間例会に変更

　　　日　時：12月20日（土）18：00～20：00

　　　場　所：新浦安ブライトンホテル

　　・12月26日（金）は定款第６条第１節により休会

２．RI会長ゲイリーCKホアンご夫妻をお迎えして「ジャパン・ロータリーデーⅡin東京」開催のお知ら

せ

　　日　時：2015年２月４日（水）

　　場　所：ホテルグランパシフィックLE DAIBA

　　登録料：１名17,000円

　　返信期限：11月28日（金）

　　大勢の会員・新会員の参加を要請されました。

３．次期地区委員長・地区委員推薦のお願いについて

　　櫻木ガバナーエレクトより標記の依頼が参りました。締め切りは11月20日迄

４．献血活動の報告

　　11月９日（日）に北習志野juju広場で行われた献血活動にご参加の皆様、ご苦労様でした。

　　当日の受付者：27名　　内不採血者 ５名　　200ml採血者 ２名　　400ml採血者 20名　

　　合計採血血液：8,400mlでした。

　　参加会員：山﨑・伊藤・佐々木・鈴木（隆男）・鈴木（恭浩）・草野・平山・岡田・山口・遠田・中村・

　　　　　　　藤代・相澤・大原各会員　14名

幹 事 報 告



５．第２回パスト会長会について

　　本日例会終了後１時間程度、４Ｆ「パーティルーム」で開催いたします。よろしくお願いいたします。

６．次週例会は第２分区IMに振り替えております。通常例会はありません。

　　日　時：11月18日（火）15時～　懇親会

　　場　所：フローラ西船

７．次々週11月27日（木）の例会は親睦グアム旅行に振り替えのため、通常例会はありません。従って次

回の例会は12月４日（木）の例会になります。

８．第28回米山功労クラブの表彰を受けました。ご協力感謝申し上げます。

◎各委員会報告

　社会奉仕委員会 長野委員長

　　11／16（日）　船橋をきれいにする日について

　本日の卓話　　「グアム旅行について」

 ㈱JTBコーポレートセールス　営業課　グループリーダー　夏井　陽　様

　グアム島は成田空港から3.5時間の場所で、時差は１時間です。

　宿泊先は「レオパレスリゾートグアム」です。タモン地区の繁華街とは違い、島の南にあるリゾートエリ

アです。ゴルフ場など、スポーツ施設が充実しているので楽しんで頂けると思います。

　注意事項として、ユナイテッド航空等、アメリカ系の飛行機は、機内アルコール類が有償になります。荷

物の大きさに注意してください。制限があります。

　不明な点は、お気軽にご連絡ください。お気をつけて楽しんできてください。

会員スピーチ

　平山会員（誕生日）

　　今年で40才になり40代の仲間入りです。ロータリークラブも入会して１年になりました。

　　六本木・銀座・グアム等、初めてづくしですが今後とも宜しくお願い致します。

　織戸会員（ご婦人誕生日）

　　先日、家内とイタリアに行ってきました。直行便でしたが台風の為、パリでトランジットしてミラノに

到着しました。９名のツアーで北イタリアでは本来歩かない予定でしたがよく歩きました。（旅行会社の）

いい加減さにストレスが溜まりましたが家内は初めてのイタリアでしたので楽しい旅行となりました。

　伊藤会員（結婚記念日）

　　11月17日が記念日です。20年以上結構生活が続いています。

　　私たちの旅行はスペイン　バルセロナでした。ガウディをみてきました。

　　また行きたい都市でした。

　瀧　会員（結婚記念日）

　　先日、御嶽山に行ってきました。現場では風評被害で旅館などキャンセルが多く非常に困ってました。

　　結婚記念日は11月22日で12年間です。

　　出席委員として一言。出席率が悪い状況で70％台まで下がってしまいました。出席率を上げるように、

皆さま宜しくお願い致します。



　李　大維　君（奨学金授与）

　　来年３月に自動車研修会において自分の研究成果を発表することになりました。テーマは「サスペン

ションが車に与える影響について」です。現在はモデル（模型）を製作してサスペンションの実験をして

います。

・しつこいようですが、今週の日曜日は船橋をきれいにする日です。ご参加をお願いいたします。

 長野　春信

・藤井会員、順調な回復おめでとうございます。 草野　宏隆

・山口会員へ「グアム親睦旅行」にご芳志を頂戴して！いつもありがとうございます。 山﨑　新一

・グアム親睦旅行の皆様、楽しい旅行になりますよう、元気で行ってください。無事のお帰りを待っていま

す。 山口　習明

・グアム島に行けずすいません。JTB担当ご苦労様でした。次回は行けるようにしたい。 岡田　敏男

・グアム旅行よろしくお願いします。 斉藤　英明

・守屋さんグアム旅行のお世話については大変感謝しております。全員が楽しく無事で帰れるように祈念い

たします。大原会長が心配だ！ 相澤　友夫

・風雲急を告げてまいりました。今後の予定が立たなくなってきました。又欠席がちになると思いますが、

よろしくお願いいたします。 斉藤　守

次回予告

　11月18日（火）　15：00～　第二分区　IM　フローラ西船

　11月20日（木）及び11月27日（木）　休会

　12月４日（木）　理事会　通常例会　「３つのお祝い」

　 11月13日　8,000円　　累計　388,000円　今週のニコニコ BOX

11・12月のプログラム

11月18日（火）　第２分区インターシティー

 ミーティング

　　　　　　　フローラ西船　15：00～

　　20日（木）　休会

　　27日（木）　親睦グアム旅行に振り替え、

　　　　　　　通常例会はありません。

12月４日（木）　理事会　通常例会

　　　　　　　「３つのお祝い」

週報今週の担当　　　中　村


